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坚持世界眼光、国际视野

全力打造国际化、高端化、特色化论坛

——访重庆市国际国内公共关系协会会长陈伟

品牌故事

文 /李雪威
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金秋十月，丹桂飘香，渝州大地，满目金黄。“2023 重庆两江会长论坛”，在深入贯彻落实党的二十大精神

和重庆市委六届三次全会精神，扎实推动成渝地区双城经济圈、陆海新通道等国家战略实施，努力在新时代新征

程全面建设社会主义现代化新重庆的背景下成功召开。本次论坛的主题是“跨界融合 创新发展”，旨在推动重庆

与全球经济的深度融合，加强国际交流与合作，共享发展机遇。大会聚焦数字经济、智能制造、人工智能、新能源、

乡村振兴等产业前沿领域，邀请国内外知名专家、学者、企业家共同探讨相关话题，分享了智慧、探讨了合作、

凝聚了共识，为全球商协会的交流与合作提供了新平台，为推动重庆与全球经济的深度融合创造了新机遇。

重庆处在“一带一路”和长江经济带的联结点上，在国家区域发展和对外开放格局中具有独特而重要的作用。

重庆一直借助自己的区位优势，带动自身和周边省市，融入全球贸易格局中。同时重庆作为中国西部区域重要的

中心城市，以陆海新通道为媒加速融入一带一路，更便捷地链接全球，共享时代发展的红利，推进重庆数字金融

发展，加快建设西部金融中心，促进现代化新重庆建设。大会以成渝地区双城经济圈发展为契机，整合长江经济

带和“一带 一路”的资源优势，营造良好政治生态，坚持“两点”定位，“两地”“两高”目标，发挥“ 三个作

用”，立足于新时代，踏上新征程，并着力打造高质量发展的新重庆 ! 我们相信，“2023 重庆两江会长论坛”的

成功举办，将有助于重庆继续发挥独特优势，积极参与全球经济合作，成为西部地区的创新驱动力量和发展引擎。

为 此 我 们 采 访 了 2023 重 庆 两 江 会 长 论 坛 秘 书 处 秘 书 长、 重 庆 市 国 际 国 内 公 共 关 系 协 会 会 长 陈 伟， 聊 一 聊

2023 重庆两江会长论坛相关的那些事。
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记者：会长，结合当前国际国内形势，您觉得商协

会 和 企 业 需 要 面 临 哪 些 共 性 的 挑 战？ 我 们 如 何 抓 住 机

遇，迎接挑战，创新发展？

陈伟：一、非体制内商协会与非国有企业都面临生

存 挑 战。 随 着 改 革 的 力 度 不 断 加 强， 我 国 已 经 到 了 大

浪 淘 沙 的 时 代， 高 质 量 发 展， 需 要 行 业 标 准， 要 达 到

标 准， 则 需 要 资 金 投 入， 这 恰 恰 是 非 国 有 社 会 组 织 的

软肋。

二、非体制内商协会与非国有企业都面临管理人才

缺乏的挑战。非公有制的社会组织在规模较小的时期，

还 可 以 应 付 出 现 的 问 题， 但 在 发 展 过 程 中 就 有 点 力 不

从 心， 一 是 商 协 会 的 从 业 人 员 一 般 都 没 有 接 受 过 专 门

培 训， 在 会 员 逐 渐 减 少 的 情 况 下 找 不 到 更 好 的 办 法；

二 是 非 公 中 小 企 业 在 成 长 过 程 中 容 易 出 现 资 金 短 缺，

违 规 违 纪， 用 工 问 题 等 等 也 找 不 出 更 好 的 办 法。 这 些

都和管理人才有关。

三、非体制内商协会与非国有企业自身不足造成公

众 持 疑 惑 态 度 的 挑 战。 由 于 很 多 公 众 对 商 协 会 不 太 了

解， 商 协 会 举 办 的 活 动 支 持 力 度 不 大， 大 大 降 低 了 活

动 的 影 响 力， 而 非 公 有 制 中 小 企 业 在 经 营 中 需 要 公 众

支持时同样得不到想要的支持。

四、商协会和企业均面临这些挑战，但这也是新的

机 遇。 一 是 积 极 寻 找 新 出 路、 新 方 法， 如 加 强 商 协 会

与 企 业 的 紧 密 合 作， 把 信 息 转 化 成 生 产 力； 二 是 相 互

成全，如企业给与商协会资金支持，商协会为企业站台，

为 企 业 牵 线 搭 桥； 三 是 彼 此 深 度 融 合， 把 商 协 会 办 成

企业真正的娘家人。 

记 者：2023 重 庆 两 江 会 长 论 坛 举 办 得 非 常 成 功，

会 议 成 果 显 著， 请 问 您 牵 头 主 办 此 次 论 坛 的 初 衷 是 什

么？ 请 您 与 我 们 分 享 一 件 筹 备 会 议 过 程 中 比 较 印 象 深

刻的事情？

陈伟：论坛活动的初衷是“跨界融合 创新发展”，

目 的 是 整 合 全 球 跨 行 业 商 协 会 会 长 资 源， 聚 集 重 庆，

投 资 重 庆。 此 次 论 坛 能 获 得 成 功 与 社 会 各 界 精 英 的 支

持是分不开的。为了把论坛活动办得有意义、有价值、

有成果，组委会一改传统社科论坛形式，采用社科搭台，

商会唱戏的新形势，在演讲之间，穿插招商引资项目，

把 理 论 和 实 践 相 结 合， 这 是 以 前 少 有 的。 这 也 是 论 坛

成功因素之一。

记者：您认为此次论坛最大的成果在什么地方？

陈伟：这是一次成功的会长论坛。首先，由于是全

球 性 的 商 协 会 会 长 论 坛， 因 而 引 起 广 泛 关 注， 会 议 新

闻 阅 读 人 数 上 亿， 大 大 的 提 高 了 重 庆 的 知 名 度， 这 是

罕见的；第二，达成了 9 项合作协议；第三，为打造“渝

字号”社科品牌树立了榜样。

记者：未来重庆两江会长论坛会发挥哪些作用？承

载哪些功能？

陈伟：一、践行论坛观念，为跨界合作牵线搭桥；

二、 通 过 论 坛 交 流 群， 发 布 需 求 信 息； 三、 讨 论 会 长

们合作方式和模式；四、发布重庆市区县招商信息。

论坛将承载 5 方面的功能：

1. 成为企业和政府联系的桥梁。 

2.  成为企业与企业之间合作的平台。 

3.  成为政府经济政策辅导中心。 

4.  成为企业产品走出去、请进来的中转站。 

5.  成为商协会会长纾困帮扶娘家人。

记者：您是如何选择踏入公共关系行业的，对于公

共 关 系 行 业 现 状、 发 展 趋 势、 存 在 问 题、 解 决 思 路 有

什么看法？

陈伟：我是 40 年前重庆公共关系学校的学员，20 

多 年 前 我 成 了 学 校 的 校 长， 同 时 发 起 成 立 了 重 庆 市 国

际 国 内 公 共 关 系 协 会， 现 在 我 是 协 会 会 长。 发 扬 光 大

公 共 关 系 理 论 和 实 践 方 法 是 我 几 十 年 的 追 求。 公 共 关

系 产 生 有 三 个 条 件： 一 是 商 品 经 济 高 度 发 达； 二 是 民

主 政 治 的 出 现； 三 是 科 学 技 术 先 进。 这 些 条 件 目 前 我

国 已 基 本 达 到， 但 还 不 够。 所 以 中 国 的 公 共 关 系 事 业

还 在 起 步 阶 段。 很 多 公 众 不 知 道 什 么 是 公 共 关 系。 但

我 相 信 随 着 高 质 量 发 展 的 提 速， 公 共 关 系 理 论 和 实 践

将 在 国 家 战 略 中 发 挥 重 要 作 用。 因 此， 普 及 公 共 关 系

学理论的学习和指导公共关系实践迫在眉睫。

记者：对于公共关系组织发展来说，您认为比较重

要的是什么？

陈伟：一是公共关系专业化和职业化的问题；二是

各 社 会 组 织 领 导 对 公 共 关 系 重 视 的 问 题； 三 是 是 公 共

关系否融入国家战略的问题。

记者：在魅力山城重庆国际化的过程中，公共关系

组织或者公关人应该扮演什么角色，如何助力？

品牌故事
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陈伟：成 为 公 共 关 系 专 家 ，如 公 共 关 系 顾 问 、

公 共 关 系 学 者 和 教 育 家； 成 为 公 共 关 系 领 导， 如 公 关

经 理， 公 关 主 任； 成 为 公 共 关 系 工 程 师， 如 专 门 处 理

媒体事件，设计公关广告等；成为一般公关从业人员，

重 庆 市 国 际 国 内 公 共 关 系 协 会（CQPRA） 是 经 市

民 政 局 注 册 批 准、 市 社 科 联 领 导， 具 有 社 团 法 人 地 位

的 重 庆 地 方 性 公 共 关 系 专 业 组 织， 于 一 九 九 九 年 三 月

二十六日成立。

重庆市国际国内公共关系协会在重庆市党政领导关

怀 下， 在 中 国 公 共 关 系 协 会 及 中 国 国 际 公 共 关 系 协 会

指导下，以“让世界了解重庆，让重庆走向世界”和“弘

扬 公 共 关 系， 构 建 和 谐 社 会， 发 展 公 共 关 系， 营 造 世

界 和 平 ” 为 办 会 宗 旨， 遵 守 国 家 有 关 方 针、 政 策， 在

改 革 开 放 及 社 会 主 义 市 场 经 济 发 展 中， 充 分 运 用 公 共

关 系 原 理 与 策 略， 为 社 会 组 织、 工 商 企 业 品 牌 的 公 众

形 象 进 行 策 划， 沟 通 政 府 与 社 会 法 人、 传 播 媒 体、 社

区 公 众 的 联 系， 为 各 类 经 济 组 织 提 供 现 代 管 理 模 式 和

管理方案，对企业进行危机管理，培训公共关系人才。

协会立足新时代，奋进新征程，为构建社会主义和

谐 社 会、 营 造 诚 信 关 爱、 温 馨 的 社 会 环 境， 为 公 共 关

系 事 业 健 康 持 续 稳 步 发 展， 为 国 家 高 质 量 发 展 战 略 贡

献 智 慧 和 力 量， 推 动 成 渝 地 区 双 城 经 济 圈 建 设， 让 新

重庆的明天更加美好 !

协会是重庆市社会科学界联合会直属唯一的公共关

系专业社团组织。目前有会员单位 200 多家，由政府、

企业、大专院校和各社科机构的公务人员、专家、教授、

学 者、 以 及 各 界 公 共 关 系 专 业 人 士 组 成。 协 会 规 章 制

度 健 全， 组 织 纪 律 严 明， 成 员 品 德 高 尚， 知 识 面 广，

协会社会形象好，社会影响力大。

重庆市国际国内公共关系协会业务范围：

（一）联络国内国外各级公共关系组织，进行学术

研究和经验交流，推动公共关系事业持续健康发展；

（二）为政府机构和企事业单位提供形象设计和公

关 策 划 服 务， 让 公 共 关 系 进 入 领 导 决 策、 经 营 管 理、

社会公共管理与危机管理服务；

（三）提供拓展经济、市场建设信息交流等中介服务；

（四）进行公共关系知识的普及宣传工作，培训公

共 关 系 专 业 人 才， 提 升 公 共 关 系 从 业 人 员 的 职 业 道 德

水准和工作能力素养；

（五）协助政府和企业开展招商引资及咨询服务工

作。协会常设机构：协会党支部委员会、秘书处办公室、

专家学术委员会、教育工作委员会、企业工作委员会、

高校组织委员会、区县组织委员会、公关机构委员会、

公关策划委员会、国际交流委员会、文化艺术委员会、

科 技 咨 询 委 员 会、 投 融 资 促 进 中 心、《 重 庆 公 关 》 编

辑部等。

重庆市国际国内公共关系协会简介

如 处 理 日 常 公 关 事 务。 在 新 重 庆 发 展 过 程 中 不 管 是 公

共 关 系 组 织 或 是 公 共 关 系 从 业 人 员 必 须 根 据 自 己 的 角

色， 处 理 好 公 共 关 系 事 务， 成 为 城 市 形 象 窗 口， 传 播

公关理念，传播公关思想。让世界关注重庆，投资重庆。


